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ATA DA 46ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO E 1 

BEM-ESTAR ANIMAL DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA DE PERUIBE  aos dezesseis  dias do 2 

mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, em ambiente virtual, ocorreu a 3 

quadragésima sexta reunião ordinária do Conselho Municipal da Proteção e do Bem-Estar 4 

Animal, criado pela Lei Municipal nº3.556 de 15 de dezembro de 2017, alterada pela Lei 5 

n⁰4.094 de 30 de junho de 2022, com a seguinte pauta: 1) Leitura da Ata da 45ª Reunião 6 

Ordinária; 2) Informes Gerais; 3) Doação das estacas recebidas do MP para fechamento 7 

da Praia do Tanigwá; 4) Apresentação da proposta do “Programa de aves urbanas do brasil 8 

(PAU-Brasil)” e do “Vêm Passarinhar” do município de Peruíbe( solicitada pelo Projeto Aves 9 

Limícolas);  5) Proposta criação das Diretrizes da Feira “Patinhas em Ação: Bazar e 10 

Adoção”; 6) Assuntos Gerais. Entre os presentes estavam os seguintes conselheiros:  11 

Maridel Vicene Polachini Lopes, representante titular do CONDEMA, Conselho Municipal 12 

do Meio Ambiente; Isabelle Nunes, representante suplente do Instituto Ambiecco; Raphael 13 

Lapa, representante titular do DPVA; Gabriel Calissi, representante titular da classe medico 14 

veterinária; Karina Ávila, representante suplente do Projeto Aves Limícolas; Gabriele 15 

Bianchini, representante suplente da OAB; Ellen Marchiori, representante suplente do 16 

Biopesca; Marcelo Pernice, representante titular da Vigilância Sanitária; Lilian Longo 17 

Guerra, representante titular da PAAPE; Ana Claudia Santos de Oliveira; Ana Lucia Costa 18 

Amaral Pereira e Patricia Cintra dos Santos, representantes titulares da sociedade civil e 19 

como visitantes,   Vanessa Maia Faria,  Maitê Pedreira Gapski, Gracinda Adelaide e 20 

Fernando Villarubia - sociedade civil. A presidenta Mari inicia a reunião às 15h15 21 

agradecendo a presença de todos e faz a leitura da ata da 45ª Reunião Ordinária, 22 

solicitando que se houverem alterações, que os conselheiros se manifestem no momento 23 

da leitura. Colocado em votação, a ata foi aprovada por unanimidade com 09 votos. Segue, 24 

a pauta 2) Informes Gerais, onde a Presidenta informa que no último sábado houve mais 25 

corridas de cavalos na Praia do Tanigwá, foram recebidas denúncias que ela encaminhou 26 

antes das 10h da manhã, porém como sempre, o retorno da GCM, dado após as 14h, é de 27 

que não tinha ninguém na praia. Segue atualização sobre a gripe aviária, a conselheira 28 

Isabelle diz que não tiveram atualizações e relata que houve um problema no feriado de 29 

01/11/23, onde uma pessoa encontrou uma ave da espécie Trinta-réis  caída na praia, 30 

solicitou informações ao Corpo de Bombeiros, que pediu para o munícipe pegar a ave e 31 

levar ao Cetas, que como não estavam em horário de trabalho, identificaram o problema 32 

via foto e acionaram o Biopesca, que orientou e higienizou o veículo da munícipe; a 33 

conselheira Ellen, diz que as vezes a comunicação é falha e não chega a todos, vai reforçar 34 

com o Corpo de Bombeiros para que oriente todos, inclusive os salva- vidas temporários; 35 

informa que em Peruíbe não teve mais nenhum caso e que ainda tem um ou outro em 36 

outros municípios; a presidenta pergunta se alguém tem mais algum informe e passamos 37 

para pauta 3): Doação das estacas recebidas do MP para fechamento da Praia do Tanigwá, 38 

a Presidenta recorda todo o processo que envolve as estacas, explica que as estacas estão 39 

sob seu poder, pois o fechamento deverá ser realizado de maneira diferente, indicada pelo 40 

perito do MP e solicitou apoio do secretário de meio ambiente para que as estacas fossem 41 

doadas para o Cetas, para fazer o fechamento entre Cetas e DPVA, diante disso, foi 42 

solicitado ao Instituto Ambiecco que apresentasse uma proposta de projeto para a 43 

realização desse fechamento, mediante tais informações, solicita votação para a doação 44 

das estacas, explica que após a aprovação da proposta e da ata em questão, será feito um 45 

ofício ao MP solicitando autorização para doação das estacas, foi feita a apresentação do 46 

documento feito pela Ambiecco/Cetas, e assim colocamos em votação, aprovada por 47 
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unanimidade, com 09 votos, seguimos para pauta 4) Apresentação da proposta do “ 48 

Programa das Aves Urbanas do Brasil (PAU-BRASIL)” e do “Vêm Passarinhar” no 49 

município de Peruíbe (pauta solicitada pelo Projeto Aves Limícolas), o conselheiro Bruno 50 

Lima, informa que a internet está instável por estarem em campo e diz que vai  tratar do 51 

assunto diretamente com o secretário do meio ambiente,  sem mais contribuições, 52 

seguimos para a pauta 5): Proposta de criação das Diretrizes da Feira Patinhas em Ação: 53 

Bazar e Adoção, a presidenta explica que desde a solicitação da proposta da feira trazida 54 

ao colegiado pela secretária Patricia Cintra, para que as protetoras pudessem angariar 55 

verba para custear os animais resgatados por elas no município, já estamos na 7ª edição e 56 

está se consolidando cada vez mais um espaço importante  para a causa animal, tivemos 57 

tratativas com a faculdade Peruíbe que se dispôs a participar todos os meses e que 58 

futuramente se consiga um decreto regulamentando essa feira e para chegar nisso, 59 

precisamos de diretrizes e normas aprovadas pelo colegiado, para que se mantenha a 60 

organização, qualidade e confiança no evento, pois a procura por protetoras participantes 61 

tem sido cada vez maior e como todo o evento é realizado com verbas públicas e isso exige 62 

muita responsabilidade, diante disso propomos a criação de um grupo de trabalho, para 63 

elaborar as diretrizes da feira Patinhas em ação, contextualiza sobre algumas diretrizes que 64 

se fazem necessárias, sem manifestações, a presidenta pergunta se algum conselheiro 65 

quer participar da criação das diretrizes e se candidatam, as conselheiras Mari, Patricia e 66 

Isabelle se disponibilizam e o conselheiro Raphael Lapa também,  se candidata, sem mais 67 

interessados, foi colocada em votação e por unanimidade com 08 votos, foi aprovada a 68 

criação da CT diretrizes Feira Patinhas em Ação, sem mais contribuições, passamos para 69 

próxima pauta 06) Assuntos Gerais, a Presidenta, solicita ao conselheiro Raphael que 70 

discorra sobre as castrações e sobre a esporotricose, o conselheiro Raphael informa que 71 

estão em contenção de despesas e que hoje tem pouco anestésico e a diminuição das 72 

castrações se deu por esse motivo, onde é priorizada a castração dos animais do 73 

departamento, para que sejam doados e que acaba utilizando esses anestésicos para a 74 

eutanásia de equinos e outros animais de grande porte que estão agonizando pelas ruas e 75 

pelo peso desses animais, é utilizada uma quantidade muito grande desses medicamentos 76 

; informa também que apesar do número de castrações terem diminuído no segundo 77 

semestre, foi realizada no ano, mais de 1200 castrações, a presidenta informa que se 78 

tivéssemos acesso ao fundo, esse tipo de situação seria remediada, dentre outras ações 79 

que se fazem necessárias, sem mais contribuições, o conselheiro Marcelo atualiza sobre 80 

os casos de esporotricose, e informa que a falta temporária do remédio itraconazol, pois o 81 

princípio ativo estava em falta no mercado, pela alta nos casos em todo país, mas diz que 82 

já refez o pedido com uma quantidade maior, muitos animais tiveram alta, alguns vieram a 83 

óbito, mas o maior problema da esporotricose no município ainda é a falta de 84 

comprometimento dos tutores, que muitas vezes não fazem o tratamento da maneira 85 

correta, tanto no que diz respeito a medicação, quanto a orientação de manter o animal 86 

isolado dos demais e sem acesso a rua, a conselheira Patricia  reitera o que disse o 87 

conselheiro Marcelo e acrescenta que na sua experiência do período que ajudou nos casos 88 

de esporotricose de alguns animais do bairro Guaraú, pode comprovar essas informações, 89 

e que isso é um desperdício de verba pública, pois após o animal melhorar, os tutores 90 

simplesmente param o tratamento, e meses após isso a doença ressurge mais forte e todo 91 

tratamento tem que recomeçar do zero, o conselheiro Marcelo informa os números da 92 

esporotricose que segue: setembro 2022 – foram realizados 21 coletas e 71 atendimentos, 93 

outubro 2022 – 31 coletas e 83 atendimentos e diz que 99% das coletas, deram positivo, a 94 
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conselheira Patricia questiona sobre casos de esporotricose em humanos, que não se 95 

consegue agendar consulta pelo telefone e os atendimentos são realizados sob 96 

agendamento prévio e não questiona qual a maneira que as campanhas para humanos são 97 

veiculadas, a presidenta diz que isso se resolveria, se a determinação do MP, fosse 98 

comprida, que é criar um grupo de trabalho voltado para esporotricose. A conselheira Ana 99 

Cláudia expõe a dificuldade para alguns munícipes irem até o CCZ retirar o medicamento 100 

e sugere um local mais centralizado onde o acesso por transporte público fosse mais fácil, 101 

mas foi discutida a dificuldade em levar o animal já que a medicação mediante a avaliação 102 

do animal em tratamento. A presidenta agradece e pergunta se alguém tem algo a falar, 103 

como não houve manifestações, A presidente agradece a presença de todos. Nada 104 

havendo mais a tratar, a presente reunião foi encerrada às 17h e 07m. Segue assinada pela 105 

presidente e, por mim, 1ª secretária. 106 

  107 

                                                          108 

       109 

  Maridel Vicene Polachini Lopes 110 

Presidenta 111 

  112 

         113 

Patricia Cintra dos Santos 114 

1ª Secretária 115 
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